

Sosialisasi Program Desa Binaan Desa Empat Balai, Kecamatan Kuok, Kabupaten Kampar

by Sri Yuliani UIR

Submission date: 24-Jan-2024 09:35AM (UTC+0700)

Submission ID: 2277136845

File name: 27._Sosialisasi_Program_Desa_Binaan_Desa_Empat_Balai,.pdf (373.54K)

Word count: 2171

Character count: 13213

Sosialisasi Program Desa Binaan Desa Empat Balai, Kecamatan Kuok, Kabupaten Kampar

Sri Yuliani, Miranti Eka Putri, Safriyani Novitri, Syofianis, Yulianto, Khulaifiah, Resy Oktadela

Universitas Islam Riau, Indonesia

Email: sriyuliani@edu.uir.ac.id

ABSTRAK

Sosialisasi program desa binaan ini dilakukan di salah satu desa yang ada di Kabupaten Kampar. Desa yang menjadi desa binaan disini adalah Desa Empat Balai, Kecamatan Kuok. Sosialisasi program desa binaan ini bertujuan sebagai studi pendahuluan tim FKIP UIR, Sembilan Program Studi di lokasi masing-masing sesuai kebutuhan Kepala Desa dan Masyarakat Desa Empat Balai, Kecamatan Kuok, Kabupaten Kampar. Program studi Bahasa Inggris FKIP UIR pada Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat kepada Desa Empat Balai Kecamatan Kuok, insyaAllah meliputi antara lain (1) Memberikan asistensi dalam proses peningkatan kemampuan sumber daya Aparatur Desa dibidang pelatihan Bahasa Inggris. (2) Memberikan asistensi dalam upaya pengembangan peningkatan kemampuan PPK Desa dengan pelatihan Bahasa Inggris. (3) Memberikan asistensi pembinaan kepada Pokdarwis dengan pelatihan Bahasa Inggris. (4) Memberikan asistensi kepada karang taruna dan Siswa SD dan TK dalam pengenalan Bahasa Inggris. (5) Memberikan asistensi kepada desa untuk menjadi Desa Wisata Kuliner. (6) Memperoleh umpan balik bagi perguruan tinggi. (7) Memberikan asistensi dalam meningkatkan pengetahuan dan kesadaran serta kompetensi pemerintah desa serta sumber daya alam yang ada di desa sehingga memberikan kebermanfaatn yang positif untuk peningkatan ekonomi desa. Hasil sosialisasi Bina Desa ini diharapkan agar Mitra mendapatkan asistensi yang sesuai dengan kebutuhan desa sehingga program Bina Desa ini perlu diadakan sebagai guna peningkatan kesejahteraan masyarakat desa. Melalui kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini diharapkan adanya respon yang positif terhadap program Bina Desa di Desa Empat Balai, Kecamatan Kuok, Kabupaten Kampar.

Kata kunci: program, bina desa, asistensi

PENDAHULUAN

Kegiatan Sosialisasi Program Desa Binaan Desa Empat Balai, Kecamatan Kuok, Kabupaten Kampar merupakan kegiatan tahunan dari MOU dan MOA antara Desa Empat Balai dengan FKIP-UIR. Kegiatan program desa binaan ini merupakan salah satu bentuk dari kegiatan tridarma perguruan tinggi Universitas Islam Riau yakni pengabdian kepada masyarakat yang akan dicanangkan selama lima tahun kesepakatan antara kedua belah pihak. Pelaksanaan sosialisasi Desa Binaan ini dilaksanakan pada tanggal 27 Mei 2022. Penyelenggara kegiatan ini adalah FKIP-UIR yang terdiri dari Sembilan program studi yang ada. Dosen-dosen Prodi Pendidikan Bahasa Inggris yang terlibat di kegiatan sosialisasi ini adalah Dr. Sri Yuliani, S.Pd, M.Pd, Dr. Miranti Eka Putri, M.Ed, Dr. Khulaifiyah, S.Pd, M.Pd, Dr. Syofianis, M.Ed, Safriyani Novitri, M.Pd, dan Yulianto, M.Pd.

Berdasarkan hasil observasi awal di lapangan, tim telah melihat Desa Empat Balai, Kecamatan Kuok, Kabupaten Kampar memiliki potensi sebagai desa wisata dan memiliki aparatur desa yang cukup lengkap, maka dari itu kami memutuskan untuk melakukan sosialisasi pada tanggal 27 Mei 2022 setelah mendapatkan izin dari Kepala Desa Empat Balai Bapak Abdi Syukri S.T.

Sekilas sejarah, Kabupaten Kampar merupakan salah satu kabupaten di Propinsi Riau yang memiliki luas wilayah cukup besar dibanding kabupaten lainnya yang ada di Riau. Kabupaten Kampar memiliki luas daerah sebesar 10.928,20 km². Kabupaten Kampar memiliki 21 kecamatan yang dipadati penduduk secara total sebesar 783.248 Jiwa (Permendagri No.66 Tahun 2011). Kabupaten Kampar di Propinsi Riau memiliki julukan sebagai "**negeri serambi Makkah**". Julukan lainnya yang juga diberikan kepada kabupaten yang beribu kota di Kota Bangkinang ini adalah "**bumi sarimadu**". Secara garis lintang, kabupaten ini terletak pada 6°00'40" LU sampai 0°27'00" LS dan 100°28'30" - 101°14'30" BT. Sama seperti kabupaten lain di Riau, Kampar memiliki iklim tropis, dengan suhu rendah terjadi pada bulan November dan Desember dengan capaian sebesar 21 °C, sementara cuaca memanas terjadi pada bulan Juli dengan suhu sekitar 35 °C.

Wilayah Kampar telah lama ada dan menjadi salah satu kabupaten tertua di wilayah Riau, dapat dilihat dari berbagai tulisan Belanda mengenai wilayah ini, salah satunya telah kami tulis dalam penelitian tentang Candi Muara Takus yang berada di wilayah Kabupaten Kampar. Tulisan-tulisan Belanda yang dapat ditelusuri ke belakang seperti tulisan Corn. de Groot di tahun 1860 dan seterusnya. Selain itu ada juga catatan perjalanan orang Portugis bernama Thomas Dias ke jantung Sumatra yang ditulisnya berjudul "*Thomas Dias' journey*

to *Central Sumatra in 1684*" (tercantum dalam website Arsip Nasional Republik Indonesia : anri.go.id).

Kabupaten Kampar berdasarkan data statistik 2021 terdiri dari 250 desa dan salah satu desanya adalah Desa Empat Balai. Desa Empat Balai merupakan salah satu desa yang ada di kecamatan [Bangkinang Barat](#), Kabupaten [Kampar](#), provinsi [Riau, Indonesia](#). Desa empat balai penduduknya mayoritas berpenghasilan dari bertani dan beternak, salah satunya yang dihasilkan adalah sawit, padi, dan ikan. Desa empat balai mayoritas penduduknya beragama Islam. Salah satu yang terkenal dari desa empat balai adalah ikan kapie, ikan kapie merupakan salah satu ciri khas ikan dari desa empat balai. Desa empat balai mempunyai beberapa dusun yaitu: 1. Dusun pulau balai 2. Dusun kebu tengah 3. Dusun pulau empat 4. Dusun sungai lintang. Peta Kabupaten Kampar berdasarkan *Google Maps*:



Gambar 1 dan 2. Peta dan google maps Kabupaten Kampar

Tabel 1. Gambaran umum data Desa Empat Balai sebagai berikut:

Data Umum	Uraian	Volume
1. Ukuran Luas Tanah	Luas	3.600 Ha
2. Kondisi Geografis	Ketinggian Tanah dari permukaan laut	40 Meter
	Suhu Udara	36-37 ^o C
3. Orbilasi	Jarak dari Pusat Pemerintahan Kecamatan ke Desa Empat Balai	± 4 km
	Jarak dari Ibukota Kabupaten ke Desa Empat Balai	± 10 km
	Jarak dari Ibukota Propinsi ke Desa Empat Balai	± 70km

Sementara jumlah penduduk di Desa Empat Balai berjumlah 2.677 jiwa yang terdiri dari laki-laki 2.353 jiwa dan perempuan berjumlah 1.314.

TARGET DAN LUARAN

Kegiatan Sosialisasi Program Desa Binaan Desa Empat Balai, Kecamatan Kuok, Kabupaten Kampar ini diharapkan akan lebih meningkatkan pengetahuan dan kesadaran serta kompetensi pemerintah Desa Binaan Desa Empat Balai, Kecamatan Kuok, Kabupaten Kampar dalam meningkatkan kemampuan staf aparat Desa dalam menggunakan Bahasa Inggris. Kegiatan pengabdian ini secara umum akan meningkatkan pengetahuan pemerintah desa dan mutu kinerja dari aparatur pemerintah desa sehingga dapat memaksimalkan penggunaan Bahasa Inggris yang disesuaikan dengan kebutuhan di bidangnya. Secara rinci target luaran yang ingin dicapai dari kegiatan ini adalah : 1. Mitra dibidang Aparatur Desa mendapatkan asistensi penggunaan Bahasa Inggris 2. Mitra pada PPK Desa mendapatkan asistensi penggunaan Bahasa Inggris sesuai dengan bidangnya 3. Mitra sebagai anggota PKK mendapatkan asistensi penggunaan Bahasa Inggris pada pengenalan menu dan resep kuliner yang akan dipromosikan di desa Empat Balai 4. Mitra sebagai karang taruna akan mendapatkan asistensi penggunaan Bahasa Inggris untuk kepentingan promosi Desa Wisata Kuliner dengan pemanfaatan teknologi 5. Mitra sebagai siswa TK dan SD akan mendapatkan asistensi *English for Young learners* dan 6. Mitra sebagai Pokdarwis yang akan mendapatkan asistensi kebutuhan Bahasa Inggris. Dengan adanya pemerintah desa yang memiliki kompetensi yang mumpuni baik dibidang Bahasa asing maupu teknologi, diharapkan dapat meningkatkan kesejahteraan masyarakat desa dan meningkatkan perekonomian masyarakat desa serta menjaga kelestarian budaya yang ada. Berdasarkan target yang sudah ditetapkan, maka luaran dari kegiatan ini adalah adanya kemauan dari pemerintah desa dan masyarakat desa dalam meningkatkan pemerintah desa yang profesional dalam penguasaan

bahasa asing khususnya Bahasa Inggris untuk meningkatkan pendapatan asli desa.

MATERI DAN METODE PELAKSANAAN

Materi Pengabdian

Sosialisasi Program Desa Binaan Desa Empat Balai, Kecamatan Kuok, Kabupaten Kampar memberikan gambaran asistensi kebutuhan Desa Empat Balai untuk aparatur desa, PKK Desa, Karang Taruna, Pokdarwis, Siswa TK dan SD dalam penguasaan Bahasa Inggris dasar.

Metode Pelaksanaan

Metode pelaksanaan pengabdian dengan tahap-tahap pelaksanaan sebagai berikut:

1. Tahap pertama adalah pengenalan dan pemaparan sosialisasi program Bina Desa. Tujuannya adalah memaparkan perencanaan asistensi para aparat desa dan masyarakat desa Empat Balai.
2. Tahap kedua adalah pendampingan praktek langsung melalui tatap muka langsung dengan memberikan pengetahuan manfaat program Bina Desa.
3. Tahap ketiga adalah evaluasi dilakukan dua cara, yaitu melalui kuesioner/angket kepuasan pengguna dan melalui wawancara sehingga bisa didapatkan data sebenarnya tentang pelaksanaan pengabdian masyarakat di Desa Empat Balai.

Langkah-langkah kegiatan pengabdian di Desa Empat Balai:

1. Meminta izin dan persetujuan kepada pimpinan Kepala Desa Empat Balai untuk mengadakan sosialisasi Program Bina Desa.
2. Peserta dalam hal ini aparatur desa dan masyarakat desa akan diberikan asistensi sesuai kebutuhan yang diperlukan.
3. Pada pertemuan pertama, para peserta akan diberikan materi awal pengenalan program bina desa.
4. Selanjutnya diberikan materi tentang isi asistensi sesuai dengan bidang yang dibutuhkan.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pelaksanaan Kegiatan

Pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat ini adalah dalam bentuk pelaksanaan pemaparan program asistensi Bina Desa sebagai realisasi pemecah masalah yang dijumpai di Desa Empat Balai yang dalam kegiatannya dibagi dalam

beberapa tahap yang disesuaikan dengan jadwal dengan memperhatikan waktu dan tugas pokok dari para aparatur desa dan masyarakat desa di Desa Empat Balai. Bentuk kegiatan meliputi ceramah dan pemaparan materi. Pertama, ceramah diisi dengan pembekalan wawasan teoritik dan aplikatif tentang program Bina Desa dengan tatap muka langsung di aula Kepala Desa di Desa Empat Balai dilaksanakan pada tanggal 27 Mei 2022 dalam bentuk diskusi terfokus dengan materi:

- a) Konsep dasar, hakikat, manfaat program bina desa di Desa Empat Balai; Karakteristik dan fokus kegiatan program Bina Desa.
- b) Konsep dasar, hakikat, manfaat asistensi penggunaan Bahasa Inggris sesuai dengan kebutuhan dibidang yang dibutuhkan.
- c) Umpan balik dari semua aparatur Desa dan masyarakat dalam pelaksanaan program Bina desa berupa saran masukan untuk peningkatan kualitas sumberdaya desa.

Solusi yang ditawarkan dalam pelaksanaan pengabdian masyarakat ini berkaitan dengan permasalahan mitra di atas adalah :

- a) Workshop dan pelatihan asistensi pendampingan pembelajaran bahasa inggris dasar
- b) Pendampingan penguasaan isi konten Bina Desa Wisata
- c) Refleksi hasil asistensi
- d) Tindak lanjut program Bina Desa dimasa mendatang

Gambar dibawah adalah sesi penyampaian program bina desa di Desa Empat Balai.



Gambar 3. Para Aparat Desa, PKK Desa, Karang Taruna, Pokdarwis, guru-guru TK dan SD Mitra fokus pada materi sosialisasi yang diberikan

Berikutnya adalah sesi tanya jawab seputar program Bina Desa yang akan dilaksanakan di Desa Empat Balai. Pada sesi ini para peserta diberikan kesempatan untuk menanyakan hal-hal yang masih menjadi kendala ataupun yang

belum dipahami oleh para peserta. Kegiatan sosialisasi program bina desa ini diakhiri dengan melakukan foto bersama mitra didalam aula Desa Empat Balai.



Gambar 4. Foto Bersama dengan Mitra Desa Empat Balai

Evaluasi Keberhasilan

Kegiatan Sosialisasi Program Desa Binaan Desa Empat Balai, Kecamatan Kuok, Kabupaten Kampar Kegiatan berjalan lancar. Jumlah mitra sebanyak lebih dari 50 orang terdiri dari aparat desa, masyarakat desa, guru-guru yang bisa hadir di acara sosialisasi program Bina Desa. Kegiatan dari awal hingga akhir acara peserta mengikuti dengan baik. Melalui kegiatan ini peserta tidak hanya mendapatkan informasi program bina desa tapi hal tersebut sangat membantu para peserta untuk siap mendapatkan asistensi kegiatan. Para peserta sangat aktif dalam diskusi dan bertanya kepada tim pengabdian atas materi-materi yang diberikan. Secara umum kegiatan pengabdian ini berjalan lancar, dimulai dari kegiatan survey pendahuluan, pelaksanaan kegiatan sosialisai, sampai kepada penyusunan laporan. Pelaksanaan kegiatan berjalan lancar terlihat dari tingkat kehadiran peserta, aktifnya saat berdiskusi dan banyaknya pertanyaan yang dilontarkan pada saat sesi tanyajawab kepada tim. Melalui pengabdian yang berkelanjutan akan terjalin hubungan kerjasama antara Prodi Pendidikan Bahasa Inggris FKIP-UIR dengan guru-guru Desa Empat Balai. Hubungan kerjasama dalam hal pengembangan metode pembelajaran bagi guru-guru sehingga program pengabdian masyarakat dapat berjalan maksimal, yang menjadi salah satu kewajiban civitas akademika universitas.

KESIMPULAN DAN SARAN

Pelaksanaan kegiatan Sosialisasi Program Desa Binaan Desa Empat Balai, Kecamatan Kuok, Kabupaten Kampar sebagai suatu kegiatan MOA antara Desa

Empat Balai dan Program studi Pendidikan bahasa Inggris FKIP-UIR. Para peserta sosialisasi terlihat sangat semangat dan antusias selama kegiatan sosialisasi berlangsung, khususnya ketika banyak pertanyaan yang dilontarkan oleh para peserta sosialisasi kepada pemateri. Pemaparan sosialisasi membuat para peserta sangat senang dan meminta para pemateri untuk memberikan pelatihan lanjutan yang akan dipergunakan didalam desa. Kegiatan pengabdian ini sangat diharapkan berkelanjutan antara pihak Universitas Islam Riau dengan Desa Empat Balai, Kecamatan Kuok, Kabupaten Kampar.

DAFTAR PUSTAKA

Peraturan Menteri Dalam Negeri (**Permendagri**) Nomor: **66 Tahun 2011: Tentang** Peraturan Menteri Dalam Negeri **Tentang** Kode Data dan Tata Wilayah: Tanggal Ditetapkan: 23 Desember **2011**.

Pusat Kajian Dinamika Sistem Pembangunan, Desa Mandiri, Sekjen Kementerian Desa PDTT, Jakarta, 2007. Sarundajang, Arus Balik Kekuasaan Pusat ke Daerah, Pustaka Sinar Harapan, Jakarta 2002.

[Badan Pusat Statistik Provinsi Riau \(bps.go.id\)](https://riau.bps.go.id/indicator/101/389/1/jumlah-desa-kelurahan-di-provinsi-riau.html)

<https://riau.bps.go.id/indicator/101/389/1/jumlah-desa-kelurahan-di-provinsi-riau.html>

Sosialisasi Program Desa Binaan Desa Empat Balai, Kecamatan Kuok, Kabupaten Kampar

ORIGINALITY REPORT

7%

SIMILARITY INDEX

7%

INTERNET SOURCES

1%

PUBLICATIONS

1%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	www.neliti.com Internet Source	1%
2	ejournal.staida-krempyang.ac.id Internet Source	1%
3	jurnal.ceredindonesia.or.id Internet Source	1%
4	id.unionpedia.org Internet Source	1%
5	journal.umsu.ac.id Internet Source	1%
6	Submitted to Universitas Negeri Surabaya The State University of Surabaya Student Paper	1%
7	id.123dok.com Internet Source	1%

Exclude bibliography On